



## Depende de la sociedad tener una democracia óptima

De acuerdo con la Dra. Irma Méndez de Hoyos, Profesora e Investigadora de la Facultad Latinoamericana de Ciencias Sociales (FLACSO), la calidad de democracia que aspiramos tener, depende de la sociedad.

Así lo expuso en su conferencia "La calidad de la democracia", presentada dentro del Seminario de Estudios Políticos-Electorales: los retos de la transición institucional, que organiza la Comisión Estatal Electoral en convenio con el Instituto de Investigaciones Jurídicas de la UNAM.

Méndez de Hoyos, profundizó en el concepto de democracia, para conocer cómo ha evolucionado al paso del tiempo y los indicadores que la han modificado, empezando por las expectativas que la sociedad espera de ella.

"La calidad de la democracia depende de nuestras expectativas y éstas van cambiando", señaló durante su exposición celebrada este 26 de marzo.

En este tema comentó que pese a que se invierte tiempo, recursos y esfuerzos en la democracia, la satisfacción que brinda a la ciudadanía es insuficiente considerando como factores que la afectan, la forma de gobernar de quienes son electos, la crisis por la que atraviesan las funciones tradicionales de los partidos, y la legitimidad y confianza en las elecciones, entre otros.

Explicó que la democracia se debe evaluar en tres fases: procedimientos, contenido y resultados; y entre las dimensiones de calidad consideró el estado de derecho, participación política, reciprocidad del gobierno con la sociedad, libertad e igualdad y rendición de cuentas.

Ante la reforma electoral de este 2014, Méndez de Hoyos, quien actualmente pertenece a la primera quinteta de nueve años para integrar el futuro Instituto Nacional de Elecciones, señaló que ésta evaluará la calidad de las elecciones.